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Südeichsfeld                          Diedorf, den 05.05.2025 

Hauptausschuss 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

zur 5. Sitzung des Hauptausschusses der Gemeinde Südeichsfeld am 24.04.2025 

 

 

Ort:  Dienststelle Diedorf, Sitzungssaal, Brückenstraße 3 

Beginn: 19:30 Uhr  

Ende:   21:00 Uhr 

  

anwesende Ausschussmitglieder: siehe Anwesenheitsliste 

 

entschuldigt: Herr Frank Sieland, Stellvertretung durch Herrn Alexander Meng 

Herr Martin Stützer, Stellvertretung durch Herrn Heiko Hohlbein 

Herr Tobias Oberthür, OB Katharinenberg 

 

Gäste:  Herr Dr. Eberhard Scharf, GRV 

  Herr Christian Völker, GR 

  Herr Bertram Müller, OB Wendehausen 

  1 Bürger 

Frau Claudia Uthe, Protokollführerin 

 

 

Ablauf der Beratung: 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

 

Bürgermeister, Herr Andreas Henning: 

- begrüßt die Anwesenden zur 5. Sitzung des Hauptausschusses 

 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

Bürgermeister: 

- stellt Beschlussfähigkeit sowie ordnungsgemäße Ladung des Ausschusses fest 

- bei Sitzungsbeginn sind 6 HA-Mitglieder + Bürgermeister anwesend =  

7 Stimmberechtigte  

 

 

3.  Beschlussfassung der Tagesordnung 

 

Bürgermeister: 

- erfragt Anträge auf Ergänzung – keine 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

3. Beschlussfassung zur Tagesordnung 

4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 13.03.2025 

5. Informationen zum Stand Haushaltsplan 2025 und Finanzplan 2024 - 2028 

6. Vorbereitung der Gemeinderatssitzung am 08.05.2025 
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7. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 

8. Verschiedenes 

Abstimmungsergebnis über Tagesordnung: 

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses:  7   

davon anwesend:     7      

Ja-Stimmen:      7    

Nein-Stimmen:     0 

Enthaltungen:      0 

 

 

4. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

13.03.2025 

 

Bürgermeister: 

- stellt keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche fest 

 

Beschluss-Nr. 06-05/2025: Genehmigung der Niederschrift der 4. Sitzung des Hauptausschusses 

vom 13.03.2025 

„Der Hauptausschuss der Gemeinde Südeichsfeld beschließt, das Protokoll der Sitzung vom 

13.03.2025 zu genehmigen.“ 

Abstimmungsergebnis:  

Anzahl der Mitglieder des Hauptausschusses:  7  

davon anwesend:     7             

Ja-Stimmen:      5        

Nein-Stimmen:     0         

Enthaltungen:      2        

➢ Mit der erforderlichen Mehrheit ist der Antrag durch die Abstimmung des Hauptausschus-

ses angenommen. 

 

 

5. Informationen zum Stand Haushaltsplan 2025 und Finanzplan 2024 – 2028 

 

Bürgermeister: 

- bringt den Haushalt in der Gemeinderatsitzung am 08.05.2025 ein; ist bereits im RIS hoch-

geladen 

- somit haben Hauptausschuss, Fraktionen und Ortschaftsbürgermeister Zeit, sich damit zu 

beschäftigen 

- benennt Eckdaten: 

o Einnahmen und Ausgaben im Verwaltungshaushalt 11.589.300,00 € 

o Einnahmen und Ausgaben im Vermögenshaushalt 832.000,00 € 

o Gesamtvolumen des Haushaltes für das Haushaltsjahr 2025 in den Einnahmen und 

Ausgaben 12.421.300,00 € 

o Kassenkredit befindet sich unter der Genehmigungspflicht  

o Kreditaufnahmen sind nicht geplant 

o die Ortschaftsbudgets wurden an die aktuellen Einwohnerzahlen angepasst  

o eine Zuführung vom Verwaltungshaushalt zum Vermögenshaushalt ist mit 

184.100,00 € geplant 

o die ordentliche Tilgung von Krediten beträgt 400.500,00 € im Haushaltsjahr 2025 

o die Mindestzuführung zum Vermögenshaushalt kann in diesem Jahr nicht erreicht 

werden (Fehlbetrag in Höhe von 216.400,00 €) 

o Steuersätze: bleiben unverändert (Beschlussfassung Hebesatz-Satzung) 

o Stellenplan:  

▪ Gemeinde hat Orientierungshilfe vom Kommunalen Arbeitgeberverband be-

kommen; d. h. die einzelnen Stellen werden angepasst 

▪ zum Teil erfolgen Höhergruppierungen, was zu erwarten war 
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▪ im Ergebnis ist allerdings nicht mit einer maßgeblichen Erhöhung zu rech-

nen 

▪ die Tariferhöhung ist eingearbeitet 

▪ 2 Stellen der Altersteilzeit laufen aus; möchte diese aber wegen einer besse-

ren Reaktionsmöglichkeit vorhalten 

▪ sieht keine Möglichkeiten mehr, Personal einzusparen 

o geht auf Steigerung der Kreisumlage und erhöhte Kindergartenkosten ein 

o beziffert die Verschuldung auf 630 € pro Kopf bei rückläufigen Einwohnerzahlen 

o Rücklage ist mit 610 T€ eingeplant 

o befürchtet, dass der Anteil des Landkreises für die Beschaffung eines Feuerwehrau-

tos in Höhe von 60 T€ durch den Landrat eingespart wird; möchte die Position den-

noch nicht aus dem Finanzplan herausnehmen 

 

Herr Karl-Josef Montag: 

- sieht die Gefahr, dass dann der Finanzplan nicht genehmigt wird 

 

Bürgermeister: 

o gibt eine weitere Erhöhung der Kreis und Schulumlage um 175 T€ zur Kenntnis 

(2011 = 1,7 Mio.€, 2025 = 3,6 Mio.€) 

o die Schlüsselzuweisung des Landes beläuft sich dagegen auf 3,57 Mio.€ 

o sagt aus, dass sich die Eigenmittel der Gemeinde für die Kitas in den letzten  

10 Jahren nahezu verdoppelt hat (aktuell 1,78 Mio.€) 

o den größten Posten stellen die Personalkosten dar; auch der Betreuungsschlüssel 

hat sich erhöht 

 

Herr Uwe Metz: 

- fragt, inwieweit die Betreiber hier eingebunden sind 

 

Bürgermeister: 

- gar nicht; ist Angelegenheit der Gemeinde 

- gibt zu bedenken, dass - wenn die Gemeinde über eine kommunale Betreibung nach- 

denkt - sie auch Eigentümer am Gebäude sein muss 

 

Herr Marcel Hohlbein: 

- interessiert sich für die durchschnittlichen Kinderzahlen pro Jahr und Einrichtung 

 

Bürgermeister: 

- merkt an, dass sich diese aus dem Prüfbericht 2023 ergeben 

- hat den Rechnungsprüfer gebeten, sich mit dieser Thematik intensiv auseinanderzusetzen 

- das entsprechende Abschlussgespräch findet am 8. Mai statt 

- sagt das zeitnahe Hochladen des Prüfberichtes in das RIS zu 

- gibt zur Kenntnis, dass die Elternbeiträge derzeit ca. 17% der anfallenden Kosten decken; 

vom Land sind 25% gefordert 

- über eine Erhöhung muss nachgedacht werden, zumal ein drittes beitragsfreies Jahr im 

Gespräch ist 

 

Herr Uwe Metz: 

- sieht hierin eine gute Argumentationsmöglichkeit für eine Erhöhung 

 

Bürgermeister: 

- geht weiter auf Haushaltszahlen ein: 

o Wunsch und Wahlrecht 160 T€ - die Gemeinde hat hier keine Einflussmöglichkeit 

o rechnet mit erhöhten Kosten beim Schwimmbad in Hallungen 

o Kauf des Multicars und eines Pritschenwagens in Lengenfeld unterm Stein  
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o Hochwasserschutz Lengenfeld unterm Stein - verschiedene Förderanträge sind auf 

den Weg gebracht (Einstellung in den Haushalt 2025; weitere Jahresscheiben sind 

im Finanzplan festgeschrieben) 

o ein weiterer Förderantrag wurde für Hildebrandshausen gestellt (Ortsdurchfahrt) - 

eine Abstimmung mit dem Abwasserzweckverband ist nötig 

o benennt als weitere Anschaffung ein Feuerwehrauto für Wendehausen 

o berichtet, dass zu den Grundstücksverkäufen jetzt ein Notarvertrag erstellt wird - die 

Einnahmen sind eingeplant 

- bittet um Meinungsbildung zum Haushalts- und Finanzplan innerhalb der Fraktionen 

 

Herr Uwe Metz: 

- erkundigt sich, wann die Gemeinde die Grundsteuerbescheide ausgibt und fragt nach dem 

Stichtag  

 

Bürgermeister: 

- geplant ist der 30.06. - Termin liegt zum Teil am verzögerten Eingang durch das Finanzamt 

- Stichtag ist der 01.01.2025 

- abgearbeitet sind bisher 70 bis 80% der vorliegenden Bescheide 

 

Herr Karl-Josef Montag: 

- geht darauf ein, dass der alte Bescheid weiter gültig bleibt, wenn kein neuer vorliegt 

- Quartals- und Jahreszahler sind zum 01.07. fällig, d.h. heißt, ein Einzug kann frühestens im 

August erfolgen 

- regt an, die bis zum 31.05. fertiggestellten Bescheide rauszuschicken 

 

Herr Uwe Metz: 

- denkt, dass die Einnahmen für die Gemeinde geringer werden 

- Neubauten werden zwar höher bewertet; die Mehrzahl der Häuser sind aber Altbauten und 

werden geringer versteuert 

 

 

6. Vorbereitung der Gemeinderatssitzung am 08.05.2025 

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

 

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 

3. Beschlussfassung der Tagesordnung 

 

4. Berichte der Ausschüsse 

 

5. Beratung und Beschlussfassung: Genehmigung der Niederschrift der 4. Sitzung des 

Gemeinderates vom 27.03.2024 

 

6. Beratung und Beschlussfassung: Geschäftsordnung der Gemeinde Südeichsfeld 

 

Bürgermeister: 

- führt aus, dass keine Änderungsanträge eingegangen sind 

- die Geschäftsordnung ist mit den in der letzten Hauptausschusssitzung vorgebrachten Än-

derungen vorzubereiten 

 

7. Beratung und Beschlussfassung: Öffnungszeiten und Eintrittspreise für das 

Schwimmbad der Gemeinde Südeichsfeld, Ortschaft Lengenfeld unterm Stein 

 

Bürgermeister: 

- berichtet über eine Abstimmung mit den Fördervereinen beider Ortschaften 
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- die verlängerten Öffnungszeiten bei schönem Wetter sollen gestrichen werden 

- erhöht werden die Kosten für Jahreskarten - Erwachsene von 60 € auf 80 €, Kinder von  

30 € auf 40 € 

 

8. Beratung und Beschlussfassung: Öffnungszeiten und Eintrittspreise für das 

Schwimmbad der Gemeinde Südeichsfeld, Ortschaft Hallungen 

 

Bürgermeister: 

- Steigerung der Tageskarte für Kinder und Jugendliche von 1 € auf 1,50 € 

- erhöht werden die Kosten für Jahreskarten - Erwachsene von 60 € auf 80 €, Kinder von  

30 € auf 40 € 

 

Herr Alexander Meng: 

- sagt aus, dass das Thema Förderverein angegangen werden muss – hier sind Strukturen 

zu schaffen 

 

Herr Karl-Josef Montag: 

- erbittet als Diskussionsgrundlage eine Aufstellung über den Zuschussbedarf der beiden Bä-

der in den letzten 3 Jahren 

 

Bürgermeister: 

- sagt diesen zu 

- zu beachten ist allerdings, dass der Schwimmeister in Lengenfeld unterm Stein auch Bau-

hofmitarbeiter ist 

- die Arbeitsverträge für die Angestellten des Kiosks laufen über die Gemeinde - eine Rück-

erstattung erfolgt durch den Förderverein 

- in Hallungen läuft das Imbissangebot über einen externen Betreiber 

- gibt als geplanten Eröffnungstermin den 01.06.2025 bekannt 

 

9. Einbringung Haushaltsplan 2025 und Finanzplan 2024 – 2028 

 

10. Anfragen der Gemeinderäte 
 

11. Anfragen der Ortschaftsbürgermeister 
 

12. Anfragen der Bürger 
 

13. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 
 

14. Verschiedenes 

 

 

7. Allgemeine Informationen des Bürgermeisters 

 

Herr Karl-Josef Montag: 

- spricht das Thema Schulnetzplanung an - sollte als Tagesordnungspunkt unbedingt zur 

Diskussion gestellt werden 

- neben der Schulschließung in Lengenfeld unterm Stein soll die Grundschule in Diedorf ihre 

Eigenständigkeit verlieren 

- die Thematik ist bereits seit 2020 im Schulnetzplan aufgelistet 

- der Gemeinderat muss hierzu eine Stellung nehmen 

 

Bürgermeister: 

- hat in der letzten Gemeinderatssitzung auch vorgeschlagen, dass sich der Gemeinderat 

hierzu positioniert 

- wartet auf den Termin der Beratung des Bildungsausschusses 
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Herr Dr. Eberhard Scharf: 

- schlägt vor, die Sitzung des Gemeinderates in der Grundschule in Lengenfeld unterm Stein 

durchzuführen 

- es ist wichtig, dass der Gemeinderat bei dieser Thematik zusammensteht 

 

Bürgermeister: 

- kann sich ein Gespräch in der Schule vorab vorstellen; anschließend erfolgt die Beratung in 

der Einrichtung 

- sagt aus, dass die Anmeldezahlen variieren 

 

Herr Karl-Josef Montag: 

- ist der Meinung, dass der Gemeinderat zum Thema Schulnetzplan aussagefähig sein sollte 

 

Herr Steffen Oberthür: 

- spricht sich für eine Vorstellung der Problematik durch die Schulleiterin der Grundschule 

aus 

 

Herr Karl Josef Montag: 

- merkt an, dass es für den Zeitraum ab 2030 geht 

- die Geburtenzahlen stimmen mit dem Schulnetzplan überein 

 

Herr Uwe Metz: 

- verweist auf ständiges Auf und Ab bei den Kinderzahlen 

- empfiehlt, das Augenmerk auf eine statistische Wellenbewegung über 20 Jahre zu richten 

 

Bürgermeister: 

- schlägt die Durchführung der Gemeinderatssitzung im Bürgerhaus vor 

- die Schulleiterin soll den Gemeinderat auf den aktuellen Stand bringen 

- die aktuellen Zahlen sind abzugleichen - sieht in den nächsten 5 Jahren kein Problem 

 

Herr Heiko Hohlbein: 

- erachtet es als wichtig, dass alle Gemeinderatsmitglieder den gleichen Sachstand haben 

- die Thematik sollte zur Gemeinderatssitzung nicht mit den Bürgern ausdiskutiert werden 

 

Bürgermeister: 

- ist der gleichen Meinung, möchte aber mit der Durchführung der Sitzung in Lengenfeld un-

term Stein ein Signal setzen 

- zum Tagesordnungspunkt sollte nur die Schulleiterin informieren 

- wird den Schulnetzplan im RIS einstellen 

- führt aus, dass auch die Grundschulen in Körner, Thamsbrück und Keula betroffen sind 

 

Herr Uwe Metz: 

- verweist auf zusätzliche Kosten für die neuen Buslinien 

 

Eine Abfrage der Ausschussmitglieder ergibt eine mehrheitliche Zustimmung zur Durchführung der 

anstehenden Gemeindertassitzung im Bürgerhaus in Lengenfeld unterm Stein. 

 

Bürgermeister: 

- berichtet über die Auftaktveranstaltung der Baumaßnahme Edeka-Markt in Lengenfeld un-

term Stein mit allen beteiligten Behörden  

- das Planungsbüro hat das Vorhaben vorgestellt 

- rechnet damit, dass in diesem Jahr Baurecht geschaffen wird 

- informiert über eine Abstimmung mit dem WAZ bezüglich der Ortsdurchfahrt Hildebrands-

hausen - die Umsetzung soll in Jahresscheiben erfolgen 

- kündigt einen Termin mit der Sozialministerin Frau Schenk im MVZ in Diedorf an 



7 

 

- Termin wird von seinem Stellvertreter Herrn Steffen Oberthür wahrgenommen 

- derzeit liegt keine Rückmeldung der Bewerber vor (Ärzte) 

- gibt die Meldung einer zugezogenen Frau mit Sohn weiter, dass das Kind nicht in die Re-

gelschule aufgenommen werden könne, weil diese voll ausgelastet sind 

- wird mit dem Direktor Rücksprache nehmen 

 

 

8. Verschiedenes 

 
./. 
 
 
 
 
 
 
 
Andreas Henning     Claudia Uthe 
Bürgermeister      Protokollführerin 


